

François Héritier, Président SSMG

Zurich, c'est loin ... La SSMIG, c'est bientôt!



Quel rapport, me direz-vous, entre Zurich et la future Société Suisse de Médecine Interne Générale (SSMIG)? Pour faire bref et pour ceux qui ne le sauraient pas encore, Zurich est le lieu de notre prochain congrès avec l'assemblée générale de la SSMG, où nous parlerons notamment et surtout de cette SSMIG.

Mais pourquoi Zurich? C'est si loin de Genève ou du Valais!

Avez-vous déjà vécu ou voyagé à l'étranger? Trouvez-vous les distances si longues dans notre pays? Et puis, vous avez au moins trois excellentes raisons de vous déplacer: la ville, le congrès et le futur de votre société.

Zurich ... Rien que ce nom devrait vous inspirer. La fascination d'une grande ville, son site, son lac, ses rues pour se perdre à pied, ses musées, sa musique, son bruit peut-être mais surtout un moment d'évasion, sortir de la routine du cabinet, profiter d'un week-end prolongé en douce compagnie ...

Le congrès, notre déjà 4^{ème} SwissFamilyDocs Conference, un incontournable! Sur le thème cette année «Du simple au complexe», vous sont proposées deux journées intenses de perfectionnement professionnel avec toute la palette de sujets qui concernent notre exercice quotidien, du nouveau-né au très âgé, de la prévention à la polymédication. Et cela, sous toutes formes d'apprentissage, de la conférence plénière à l'atelier interactif ou pratique. Et même à Zurich, on parle français: des sessions dans la langue de Molière sont prévues pour chaque tranche horaire! Enfin, que serait un congrès sans les pauses et les rencontres qui permettent souvent des retrouvailles et des prolongations d'échanges encore plus fructueux.

Et le futur de la SSMG? Parlons-en! L'assemblée générale, agendée au jeudi 28 août en fin d'après-midi, traitera essentiellement de ce thème en plus des points statutaires habituels. Vous le savez peut-être, avec la création d'un titre unique de spécialiste en médecine interne générale (MIG) depuis 2011, nous sommes tenus de fonder une seule société pour gérer ce titre, selon les dispositions de la FMH. Nous avons déjà mis sur pied des commissions paritaires avec la SSMI pour régler le programme de ce titre et son examen. Notre formation continue est également administrée par une troisième commission commune. Les travaux de ces trois groupes

se passent très bien, dans une ambiance ouverte et constructive. Pour la constitution de la nouvelle SSMIG, plusieurs séances entre les deux présidents ou avec les deux comités ont déjà eu lieu. Les différences culturelles ont pu être surmontées. Des objectifs communs (défense du généralisme ambulatoire et hospitalier) et des tâches ont pu être définis et une structure précisée. La nouvelle société de discipline MIG s'occupera de formation, du contenu de la qualité de notre spécialité et de recherche en MIG. Tout l'aspect de politique professionnelle et de tarif est laissé à MFE pour la médecine de famille et à un groupe à part, encore à créer, pour la médecine hospitalière. Les premiers statuts sont écrits. Ils doivent être acceptés bientôt et ainsi, les travaux concrets de transition vers la nouvelle SSMIG pourront commencer avec un groupe paritaire, susceptible de former le premier comité de la nouvelle société. L'horizon temporel demeure ambitieux: fondation de la SSMIG à fin 2015, qui correspond à la fin des dispositions transitoires du titre commun.

En attendant, à cette assemblée d'août, nous voterons des changements statutaires afin de permettre une transition facilitée vers la nouvelle société unique.

Vue de défis, un congrès, une ville, hésitez-vous encore? N'avez-vous pas déjà consulté le site www.swissfamilydocs.ch? Alors, je vous invite vivement à le faire.

Venez à Zurich, nombreux, pour partager un moment de fierté après les succès que nous avons engrangés cette année, pour vous perfectionner et échanger dans le cadre d'un congrès familial, varié et passionnant et pour forger le futur d'une société qui doit encourager la formation de notre relève et valoriser le généralisme si nécessaire à notre médecine fragmentée, si salutaire pour nos patients, pour notre population, pour notre avenir.

Tous ensemble à Zurich! Je vous y attends en toute amitié.

«Le pessimiste se condamne à être spectateur» (Goethe)

Correspondance:
Dr François Héritier
Président de la SSMG
Faverges 21
2853 Courfaivre
[heritier.vf\[at\]vtxnet.ch](mailto:heritier.vf[at]vtxnet.ch)